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Las siguientes radios integran la Red Federada que difunde semanalmente "Noticias de la tierra", la versión radial 
del Informe Semanal de FAA 

 
SANTA FE: • Alcorta FM 92.1Lunes 9 hs. Cond: Juan Carlos Nolani • Arroyo Seco FM 91.5 "Mi país” Sáb 10 a 11 hs 
Cond: Susana Cianfagna y Martín Livolti • Bouquet  Radio Horizonte • Carlos Pellegrini Radio Estilo FM 104.5 “Dicho y 
hecho” Cond: Antonio Camacho L a V 7,30 a 10 hs. • Chabás FM Volver 92.5 “La mañana que faltaba” Miérc 10 hs Cond: 
Hugo A. Chagay • Empalme Villa Constitución FM 105.7 Radio Empalme “Tiempo compartido” L a V 9 a 12 Cond: Hugo 
Minerante •  Landeta FM Universo 95.3 Martes 19 hs y Sáb 9 hs Cond: Rodolfo Siegel •  María Susana Radio Metropolitan 
FM 96.1 “El mundo hoy” Con: Daniel Faleroni y Juan José Yop. L a V 9 a 13 hs • Reconquista FM Cultural 91.3. L a V 18 a 
20 hs. "Noti Arpegios" Cond: Alba Rivero, Luis Páez  • Rosario FM 105,5 “Sobre la hora” L a V 8 a 10 hs. Cond: Carlos del 
Frade • FM 107.5 Radio Continental Rosario “Aires de campo en radio” Miérc 6 a 7 hs. Cond: Gaspar Gutiérrez y Eduardo 
Giacinti • “Desde la gente” L a V 13 a 14 hs. Cond: Andrea Sanesteban • FM 95.5 Radio Corazón “Imágenes urbanas” Mierc 
17 a 18 hs. Cond Silvina Soñez • Rufino FM 98,9 Radio Universal L a V 8,30 hs. Cond: Juan Carlos Cuesta • FM 101.9 
Radio Fuego “Cancha Rayada” Cond: Alejandro Albornoz Villagra • San Guillermo Radio Cadena 2000 “Realidad 
Agropecuaria” Cond: José Carlos Rizzi y Claudio Morini. L a V de 11 a 12.30 hs • Santa Fe AM 1150 Radio Brigadier López 
“Campo litoral argentino” L a V 5.30 hs Cond: Federico Aguer • AM 540 Radio Nacional Santa Fe “La vida por delante” 
Lunes 10,30 hs. Cond: Gabriela Bruno • FM Chalet 100.9 “Nada personal” L a V 7 a 9hs Cond: Diego Meloni y Francisco 
Fernández • Venado Tuerto LT29 Radio Venado Tuerto AM 1460 “Amanecer con el Bataraz” Dom 6 a 7 hs. Cond: Ernesto 
Pasquín • Villa Cañás FM SONIC 95.9 y Radio Libertad • Villa Ocampo Radio FM Leader “Puntos de Vista” L a V 9 a 12 hs. 
Cond: Claudio Fernández • Wheelright FM Libertad 103,5 “Foro Campero” L a S 8,30 a 9 hs Cond: Mónica Polidoro  
BUENOS AIRES: Ameghino  FM  103 • Arenales FM RGA 104,3 “Tribuna Abierta” Sáb 11 a 12 hs. Cond: Alfredo Gysin • 
Bolivar FM Espacio • Bragado FM Zeus 98.3 “El pulso de la ciudad” L a V 9 a 11 hs. • Carlos Casares Radio Centro FM 
100.7 “Micro de Campo” L a V 12 hs. Cond: Hugo Ramallo Garnica • Chivilcoy LT 32 Radio Chivilcoy y la Red de Emisoras 
Bonaerenses “Nuestro Campo” L a V 9 a 10 hs. // FM 103.7 “El tranvía” L a V de 9 a 13 hs Cond: Sonia Lavallén • Garré FM 
91.1 Radio Frecuencia 9 “Frecuencia Rural” Lunes, miérc y vier 9 a 10 Cond: Juan Carlos Natale • General Pinto FM 
Panamericana 102.1 “Ciudad Abierta” Juez y Vier de 9 a 11.30 hs Cond: José Guastoni • Lincoln FM 94.3 Lun y vier 7,30 hs 
Mierc y Sab 12,45 hs  / FM 94.3 • Lobería FM San Martín 100.5 L a V 9:30 a 12 hs "Divagando en la semana"Cond: 
Héctor Luis Sabaidini y Yuliana Echazarreta • Pilar FM del Prado Satelital “La mañana de FM del Prado” L a V 10.30 a 
12 Cond: José Cuello • Rojas FM 100.9 Radio Tiempo Sáb 9 hs • San Nicolás AM 1430 Radio San Nicolás. “Mercado 
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Agropecuario” L a V 7.20, 12.05 y 18 hs. “Gente de Campo”  Sáb 6 a 7.30 hs. Cond: Rubén Lescoulié. • Tres Arroyos  
101.7 Radio Comunidad Argentina “Algo de lo nuestro” Lun, mier y vier 18.55. Sab y dom 5.55 hs Cond: Chango González  
CORDOBA: Camilo Aldao FM 92.5 Radio 2000 Cond: Cristián Cuini • Coronel Moldes  FM 100.3 L a V 7.30 a 8 hs. Cond: 
César Berardo • Jovita FM 87,9 • Justiniano Posse FM Sudeste 96.3 Vier 8 a 12 Cond: Adrián Leonardi • Los Cóndores 
FM Activa “Mañana Activa” Miér 11.30 y Juev 10.20 hs. Cond: Rafael Oldano • Porteña FM LIBERTAD 99.7 “Agroempresa” 
Cond: Andrea Porporatto  L a V 7 hs. / 12 hs •  Ucacha FM Vox 103.3 Cond: Gustavo Perusia  
LA PAMPA: Alta Italia FM Cadena Energy 107.7 • Embajador Martini FM Cadena Energy 90.7 • Ingeniero Luiggi FM 
89.5 Radio Cristal // FM 93.5 Conexión Oasis • General Pico Radio LU37 AM 980 "Noticias del Campo" L a V 6,15 a 7 hs y 
12,30 a 13 hs Cond: Antonio Esteban Ocerín • Parera FM Conexión Power 102.7 • Vertiz FM Cadena Energy 104.7  
NEA: CHACO: Gral. San Martín FM Dehoniana  “A buen tiempo” Vier 13 a 14 hs (En cadena con 5 radios del interior) • 
Resistencia Radio Nacional Resistencia “A buen tiempo nacional”  Sáb  12 a 13 hs Cond: Jorge Solari • P. Roque Saénz 
Peña Radio Yan Calla FM 100.3 • Charata FM Pop 100.5 L a V 7 y 11.15 hs • Gral. Pinedo FM Total 98.9 L a V 7.55 y 
11.15 hs Cond: Jorge Agustinelli CORRIENTES: Corrientes LT 7 Radio Provincia de Corrientes Arandu (Programa de 
INCUPO) Sáb 13 a 14 hs • Goya: LT6 Radio Goya AM 1200 “Los protagonistas” L a V 17 a 19 hs. Cond: Carlos Gómez 
Muñoz y David Espinoza Melero.  
NOA: LA RIOJA: Chilecito FM 103.3  TUCUMAN: Los Ralos FM Conciencia 104.9. Conducción: Ángel Martino SALTA: 
San José de Metán Radio FM Spacio 107.1 “Desayuno con Susana” L a V 7 a 9.30 hs  Cond: Susana Ferrer 
CUYO: SAN LUIS: Villa Mercedes FM 94.1. L  a Dom 08, 13 y 22 hs. “Micro de campo”. Conducción: Gustavo Gil 
MENDOZA: General San Martín FM 101.9 Digital Vox L a V 17 a 18 hs. Cond: Roxana Cornejo 
ENTRE RIOS: Concordia Radio del Sur FM 90.7  
PATAGONIA: NEUQUEN: San Patricio del Chañar FM San Patricio 104.9 RÍO NEGRO: Villa Regina FM 90.1 “De qué 
lado estás” L a V 7 a 12.30 hs. Cond: Marcel Hromek 
 

El micro puede descargarse desde la página web de la entidad (www.faa.com.ar ) 
Para sumarse a la Red Federada, comunicarse por correo electrónico a faa@faa.com.ar  

 
 
Productores, consignatarios e industriales firmaron la propuesta 
Avanza el acuerdo por los precios de la hacienda  y la carne 
Luego de intensas reuniones durante toda la semana entre las entidades del campo, consignatarios y 
la industria frigorífica, se firmó anoche en la SAGPyA una propuesta de acuerdo para mantener sin 
aumentos el precio de la carne, en base a un sistema de bandas de precios para la hacienda y sus 
valores correspondientes para la media res a la salida de los frigoríficos. El mismo será presentado 
para su aprobación al jefe de Gabinete, Alberto Fernández, la semana próxima.  
La propuesta establece que el kilo vivo de novillo tendrá un valor de entre $ 2,9 y 3 el kilo; la 
vaquillona, entre $ 3 y 3,15, y la ternera, $ 3,25 a 3,55. Esto equivale a un precio a la salida de los 
frigoríficos de $ 5,10 para el novillo, $ 5,10 para la vaquillona y $ 5,70 para la ternera. Además, ante 
la necesidad de sincerar los precios y transparentar los mercados, se eliminaría toda intervención de 
los mercados de hacienda en pie.  
Los precios se controlarían a la salida de frigorífico y en caso de que razones ajenas a las partes 
modifiquen la estructura de costos e ingresos de la cadena, se convocaría a una comisión de 
seguimiento.  
Por su parte, el Gobierno se compromete a la inmediata puesta en marcha del plan ganadero y a  la 
asistencia al sector a través de un fondo de 217 millones de pesos, destinado en su mayor parte a los 
pequeños criadores.  
Asimismo se establece que el volumen de exportaciones no sea menor de 500.000 toneladas al año 
(equivalente res con hueso), y una agilización en la adjudicación de los Registros de Operaciones 
para Exportación (ROE). Así como la liberación para los próximos tres meses de las exportaciones de 
las últimas categorías (D y F) de las vacas conserva (para carnes termoprocesadas).  
Al momento de la firma estuvieron presentes el secretario de Agricultura, Dr. Javier De Urquiza y el 
jefe de Asesores de la SAGPyA, Carlos  Milicevic.  
Por la producción, suscribieron el documento Federación Agraria Argentina, CONINAGRO, FAN y 
SRA.  
El vicepresidente 2º, Ulises Forte, encargado de llevar adelante las arduas  negociaciones 
representando a la FAA, afirmó: "Este es el inicio para empezar a discutir en serio una política 
agropecuaria que tenga como sujeto  a los pequeños y medianos productores del interior de nuestro 
país y que tenga a la agricultura familiar como base para el desarrollo rural”.  
Además, Forte destacó “la voluntad y conocimiento de la realidad agropecuaria manifestada por De 
Urquiza y su equipo para avanzar hacia un acuerdo que resuelva el problema ganadero sin perjudicar 
ni a los productores ni a los consumidores”.  
 
 
“El hambre es un crimen. Ni un pibe menos” 
Parte la Marcha Nacional de los Chicos del Pueblo 
La Federación Agraria Argentina invita a participar de la Marcha Nacional “el hambre es un crimen, 
ni un pibe menos” que unirá Misiones con Plazo de Mayo, desde 7 al 18 de mayo próximo. Esta 
iniciativa pertenece al Movimiento Nacional de los chicos del pueblo. 
“Para nuestra entidad no solo es una cuestión ética ineludible comprometernos para luchar por un 
país en el cual no se mueran de hambre nuestros chicos en el “País del pan”. La Federación Agraria 
busca, además, el ensanchamiento social de nuestra democracia, la inclusión de los excluidos, la 
organización de un bien común, la equidad social y la soberanía nacional. Es por esto que debemos 
estar presentes con nuestras banderas e identidad para reafirmar nuestros 95 años de lucha”, indicó 
el presidente federado, Eduardo Buzzi. 
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El recorrido de la marcha nacional es el siguiente:   
LUNES 7 DE MAYO: PUERTO IGUAZU (MISIONES), ELDORADO (MISIONES); MARTES 8 DE MAYO: POSADAS 
(MISIONES); MIERCOLES 9 DE MAYO: CORRIENTES, RESISTENCIA (CHACO); JUEVES 10 DE MAYO: FORMOSA; 
VIERNES 11 DE MAYO: RECONQUISTA (SANTA FE); LUNES 14 DE MAYO: SANTA FE (SANTA FE); MARTES 15 DE 
MAYO: ROSARIO (SANTA FE); MIERCOLES 16 DE MAYO: ZARATE – CAMPANA; JUEVES 17 DE MAYO: JOSE C. 
PAZ(BUENOS AIRES); VIERNES 18 DE MAYO: PLAZA DE MAYO (CAPITAL FEDERAL). 
 

P/D: para mayor información comunicarse al teléfono 011-42095109 - 4084341 o al mail: 
chicosdelpueblo@pelotadetrapo.org.ar 

 
 
Gira gremial por el NEA 
Formosa: se reunió la Mesa Provincial de Agricultura Familiar 
El viernes 4 de mayo, con la presencia de funcionarios y productores, se realizó en Formosa la 
reunión de la Mesa Provincial de Agricultura Familiar. Estuvo el coordinador del Departamento de 
Desarrollo Rural de la Federación Agraria, Pedro Cerviño y la coordinadora del Distrito 1, Alicia 
Tomaszcuk, delegada ante el FNAF. También participó la conducción nacional de la entidad, a través 
de su vicepresidente 1º Pablo Orsolini y el secretario gremial, Omar Barchetta, que realizaron una 
gira gremial por el NEA durante toda la semana. Además, participaron el ministro de la Producción de 
Formosa, el ingeniero Luis Basterra, y representantes de la SAGPyA.  
El encuentro tuvo lugar en el predio de la Diócesis local, a dos kilómetros de la capital de la provincia, 
y convocó a unos ciento cincuenta delegados de organizaciones de productores familiares 
formoseños.  
En la inauguración de la jornada, Pablo Orsolini señaló a los asistentes: “Es una satisfacción que hoy 
pueda quedar conformada también la Mesa Provincial en esta provincia. Porque ahora, Formosa 
tendrá un ámbito más para poder pelear por políticas agropecuarias segmentadas. Y por eso destaco 
la presencia hoy del ministro Basterra y de algunos representantes de la SAGPyA. Porque, como 
decimos siempre desde la Federación Agraria, el campo argentino debe llegar y superar las cien 
millones de toneladas de cosecha, pero esto no va a servir de nada si la Argentina no camina hacia 
una agricultura con agricultores”. 
Fabio Peirone, enviado por la Secretaría de Agricultura de la Nación al encuentro, felicitó a los 
productores por la iniciativa, y trasladó el saludo del titular de la cartera, Javier de Urquiza, que “está 
muy comprometido con el avance de este espacio que nuclea a pequeños y medianos productores de 
todo el país”, aseguró el funcionario nacional.  
Al cierre de este informe, se estaban realizando los talleres de discusión y se elegían los miembros 
de la Mesa Provincial de Agricultura Familiar, y los que representarán a Formosa ante el Foro 
Nacional del sector. Una vez finalizada la reunión, Orsolini y Barchetta viajaban a Las Palmas, en la 
provincia de Chaco, para tener una nueva reunión con productores en la filial local. 
 
 
Gira gremial por el NEA 
FAA realizó encuentro con productores en San Bernardo, 
Villafañe y Villa Dos Trece 
La conducción nacional de la Federación Agraria visitó el miércoles 2 de mayo la cooperativa agrícola 
San Bernardo, adherida a la FAA, que estuvo representada por su vicepresidente 1º, Pablo Orsolini, 
su secretario gremial, Omar Barchetta, el director titular, Juan Gallovich, y la coordinadora del Distrito 
1, Alicia Tomaszuck.  
Los integrantes de esta cooperativa algodonera mostratron las instalaciones a los dirigentes 
nacionales de FAA y consultaron sobre las últimas gestiones realizadas por la entidad para mejorar la 
situación de los productores del NEA. 
Unas horas más tarde, la delegación viajó hasta la localidad de Villafañe, en el centro de la provincia 
de Formosa. Allí los recibió el presidente de la filial El Colorado de FAA, Rolando Ziesseniz, que 
además es presidente del Consejo Regional del INTA Chaco – Formosa. Enseguida, se realizó una 
reunión con unas 150 personas en la sede local del Ministerio de Producción de la provincia. La 
conducción nacional de FAA explicó las últimas discusiones del Consejo Directivo Central de la 
entidad. Y escuchó las demandas de los productores locales. 
Luego, la delegación de FAA viajó hasta la localidad de Villa Dos Trece. Allí, en la noche del 
miércoles se realizó una importante reunión con la participación de más de 300 productores locales. 
Rolando Ziesseniz informó sobre la situación provincial, y específicamente analizó los problemas 
causados por el avance del picudo. Enseguida, Omar Barchetta expuso sobre la pelea de la entidad a 
nivel nacional por una nueva política agropecuaria, e invitó a participar a los formoseños de la 
próxima “Marcha Nacional por el Desarrollo Rural”, que desde el 25 de junio realizará la FAA. Por su 
parte, Pablo Orsolini detalló las gestiones para conseguir un mecanismo de ayuda directa a través del 
Fondo Compensador Algodonero. Mientras que Alicia Tomaszuck explicó las principales definiciones 
del Foro Nacional de Agricultura Familiar, y brindó un informe sobre la Mesa Provincial del sector, que 
se realizaría dos días más tarde en la capital de Formosa.  
 
 
Gira gremial por el NEA 
Orsolini y Barchetta se reunieron con el gobierno de Formosa 
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El jueves 3 de mayo, el ministro de Producción de Formosa, Luis Basterra, recibió en una audiencia 
de más de tres horas a una delegación de Federación Agraria, para avanzar en la búsqueda de 
soluciones para los pequeños y medianos productores de esta provincia. La FAA estuvo representada 
por su vicepresidente 1º, Pablo Orsolini, su secretario gremial, Omar Barchetta, el presidente de la 
filial El Colorado, Rolando Ziesseniz, y los coordinadores del Distrito 1, Alicia Tomaszuck, y del 
departamento de Comunicación de la entidad, Rodrigo Miró. 
Formosa es, junto al Chaco, una de las provincias con mayor presencia algodonera. Por eso en la 
reunión el ministro Basterra explicó la posición de su administración ante el reclamo de los 
productores por la crisis de este cultivo. Y detalló los mecanismos que tiene su gestión para 
establecer precios sostén, y de esta forma mejorar la situación del pequeño y mediano productor de 
esta región. Además, explicó el funcionamiento de los distintos programas e institutos que garantizan 
una política agropecuaria integral y segmentada. 
Ante los medios locales, Orsolini detalló las movilizaciones y gestiones de FAA ante el gobierno 
nacional por los productores de esta región. “Hay que ver la posibilidad de mantener la misma 
cantidad de hectáreas sembradas de algodón en la próxima campaña, es decir unas 35 mil hectáreas 
en Formosa, y 250 mil hectáreas en el Chaco”, consideró ante el diario El Comercial. 
En este sentido, la propuesta que está evaluando el gobierno nacional establece una ayuda directa a 
los pequeños y medianos productores algodoneros por hectárea sembrada en la próxima campaña. 
La próxima reunión de la Mesa Nacional del sector es en Buenos Aires el lunes 7 de mayo. 
 
 
Gira gremial por el NEA 
FAA se encontró con la conducción del Movimiento Agrario de 
Formosa  
La delegación federada que realizó esta semana una gira gremial por el NEA visitó el jueves 3 de 
mayo por la tarde la sede central del Movimiento Agrario de Formosa, organización asociada a la 
FAA. Pablo Orsolini y Omar Barchetta, vicepresidente 1º y secretario gremial de la entidad chacarera, 
explicaron a los productores formoseños la historia de la Federación Agraria desde su nacimiento. Y 
detallaron luego las últimas gestiones realizadas ante el gobierno nacional.  
El Movimiento Agrario de Formosa nació en la década del’60, y desde entonces se fue constituyendo 
como organización gremial de los pequeños y medianos productores de esta parte del país, con una 
fuerte lucha por la tenencia de la tierra. Hoy, tiene unos dos mil asociados en toda la provincia. Luis 
Rivero, su secretario general, explicó: “El MAF luchó siempre para que la familia campesina trabaje y 
tenga posibilidades de vida en el campo. Y nuestra agrupación tiene una buena experiencia de 
peticionar y colaborar en el diseño de políticas agropecuarias para los productores formoseños. Pero 
aunque estemos mucho más cerca de Asunción que de Buenos Aires, nosotros dependemos también 
del modelo de país que se define en la Casa Rosada. Y por eso decidimos ser parte de la Federación 
Agraria, que tiene presencia fuerte en toda la Argentina. Confiamos que de esta forma acercamos las 
distancias, y los reclamos del productor formoseño puede llegar a ser escuchados”. 
Durante el encuentro, los representantes de la conducción nacional de FAA se comprometieron con 
los dirigentes del MAF a repetir las giras gremiales, y mantener una buena relación con las 
organizaciones de esta provincia. 
 
 
Secretaría de la Juventud 
Jóvenes de FAA intercambiaron experiencias en Holanda 
Entre el 22 de abril y el 1 de mayo, el secretario de la Juventud de FAA Esteban Motta, y la dirigente 
juvenil Natalia Valeri, viajaron a Holanda para llevar a cabo un intercambio denominado 
“Fortaleciendo el rol emprendedor de los jóvenes”. En el mismo participaron, además, jóvenes 
provenientes de la Unión Nacional de Agricultores y Ganaderos (UNAG) de la provincia de Chontales, 
Nicaragua, quienes junto a los federados fueron recibidos por NAJK de Holanda, una organización 
que nuclea a los jóvenes productores agropecuarios de los Países Bajos. 
El programa incluyó el conocimiento de la realidad que viven los productores holandeses y 
especialmente los jóvenes. Para esto, se visitaron varias fincas, especialmente de producción 
lechera, que presentaban marcadas diferencias respecto de las argentinas, siendo establecimientos 
mucho mas pequeños, con un promedio 50 hectáreas, pero que presentan una producción con alto 
grado de tecnificación, e intensiva explotación. También vale destacar la importante diversificación 
alcanzada en los campos holandeses. No obstante, se encontraron muchas similitudes, como por 
ejemplo las problemáticas para el acceso a tierras, y al crédito por parte de los jóvenes, temas 
recurrentes en los debates y conversaciones que los representantes de las tres organizaciones 
mantuvieron. 
Otro de los ejes, fue el conocimiento del sistema educativo holandés orientado a la agroproducción. 
Para eso, se visitaron varios complejos educativos, secundarios, terciarios, y una escuela de 
educación Biodinámica, donde les enseñan a los jóvenes a desarrollar este modelo de producción 
agropecuaria. En la educación holandesa hay una firme preparación para poder asumir las tareas 
empresariales de administración de sus fincas, sin importar el tamaño de las mismas, apuntando a 
maximizar el nivel de rentabilidad. Se trata de una formación técnica integral con hincapié en la 
práctica,  
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Otra etapa importante del viaje, la constituyeron las reuniones y debates con jóvenes integrantes de 
las organizaciones regionales de NAJK, donde se presentaron las entidades y se debatió en torno a 
la realidad y los problemas que debe afrontar la juventud en cada país. También se analizaron las 
negociaciones en la Organización Mundial de Comercio, y sus consecuencias para los productores 
agropecuarios del mundo. Al respecto, los jóvenes de FAA mantuvieron una clara postura que incluye 
la necesidad de diferenciar a la agricultura familiar de la agricultura financiara y de gran escala, y 
plantearon que debe priorizarse el acceso a los mercados mundiales de productos provenientes de la 
agricultura familiar. En cuanto a la discusión sobre los subsidios, la juventud federada sostuvo “la 
necesidad de eliminar aquellos que distorsionan los mercados internacionales”, aclarando que la 
entidad no se opone a los subsidios, sino que considera que “estos deben ser parte de una política de 
estado en beneficio del pequeño y mediano productor”. Sobre todo, expresaron los jóvenes “deben 
ser otorgados al productor y no a la producción, porque de esa forma los grandes beneficiarios pasan 
a ser los actores concentrados, y más grandes de la producción, que por sus volúmenes generan 
dumping internacional.”  
Finalmente, se avanzó en un proyecto de cooperación entre FAA, UNAG, NAJK, y otras 
organizaciones vinculadas a la agencia de cooperación holandesa AGRITERRA quien tuvo mucho 
que ver en la realización y desarrollo de la misión de estos jóvenes a Holanda.  
También se acordó la realización de un encuentro de organizaciones vinculadas a Agriterra, días 
antes al Encuentro de Jóvenes de FIPA que se llevará a cabo en Buenos Aires en los últimos días de 
julio. 
 
 
Campaña de vacunación 
Se inscribe para la vacunación contra la Fiebre Hemorrágica Argentina  
Federación Agraria informa a las familias rurales y urbanas residentes en zonas endémicas de la 
Fiebre Hemorrágica Argentina que pueden inscribirse  en los lugares de referencia, filiales de FAA, 
salas de Primeros Auxilios, SAMCOS, etc., para  recibir la vacuna contra esta enfermedad la “Candid 
1“,  una herramienta fundamental en la  lucha contra la Fiebre Hemorrágica Argentina, enfermedad 
comúnmente conocida como “Mal de los Rastrojos”. 
La vacuna puede ser aplicada desde los 14 años con presentación de documento y sin límite de 
edad, tampoco se necesita el análisis de embarazo para las mujeres. 
Desde la Federación Agraria Argentina se insta a la prevención de ésta enfermedad endémica 
que tantas vidas ha costado. La FAA ha acompañado en la lucha por conseguir la vacuna, por 
eso hoy que la misma está disponible, exhorta a la vacunación para prevenir males mayores. 
 
 
Tercer encuentro de la Mesa Provincial de Desarrollo Rural 
La Agricultura Familiar como sector clave para el desarrollo rural 
La búsqueda de consenso de todos los actores para peticionar o hacer propuestas y hacer visible a la 
Agricultura Familiar como sector clave para el Desarrollo Rural, así como también poner límites a los 
monocultivos que excluyen a otras producciones, encarece productos y se opone a la estrategia de 
diversificación productiva orientada a la sustentabilidad, económica, ambiental y social,  fueron los 
ejes centrales del debate en el marco del 3er encuentro de la Mesa Provincial de Desarrollo Rural,  
que se realizó ayer en la sede del Ministerio de Asuntos Agrarios, en la Casona Santa Rosa, ubicada 
en el Parque Pereyra Iraola. 
Ante una asistencia casi perfecta de las organizaciones gubernamentales, instituciones y 
asociaciones de productores familiares que componen a la Mesa presidida por el Director Provincial 
de Desarrollo Rural, Armando Palau, los asistentes debatieron  temas  durante casi toda la jornada. 
Formaron comisiones de trabajo en donde abordaron temas centrales tales como avanzar hacia la 
institucionalización de la Mesa, que les dará continuidad para trabajar en las próximas gestiones, 
declararla de interés provincial por la legislatura, y a  la vez elaboraron un comunicado de prensa en 
donde establecieron los puntos centrales para poner en la agenda de discusión pública. 
Los productores y representantes de organizaciones que la conforman coincidieron en que deben 
continuar juntando fuerzas  para sostener a un sector que es excluido por el actual modelo, en un 
contexto en donde continúa profundizándose el ingreso de sectores financieros que desplazan no 
solo a los pequeños productores sino también a los medianos. Por su parte el representante por 
Federación Agraria Argentina, Edgardo Grunfel resaltó que “están desapareciendo tres familias por 
día” y recordó el lapso trascurrido entre los años 1988 y 2002, período de los últimos dos censos 
realizados, que se pudo constatar “la desaparición del 30% de las familias propietarias y que hoy no 
está menos del 40%, tomando como referencia  los últimos 15 años” enfatizó. 
Por ello consideraron de una importancia trascendental los avances que están logrando a través de 
esta Mesa Provincial de Desarrollo Rural y creen que es una oportunidad histórica que se les está 
dando ya que según resaltó Alicia Alem, representante de Productores Familiares de Cañuelas, 
“nosotros estamos trabajando desde antes de la crisis del 2000, veníamos resistiendo como 
organizaciones pero lo que sí encontramos desde hace dos años a esta parte es mayores espacios 
para poder articular, llevar nuestros reclamos y propuestas, e ir armando estas redes que nos van 
fortaleciendo”. 
En el comunicado de prensa elaborado por la Mesa, recuerdan que la Agricultura Familiar representa 
el 50% de las explotaciones agropecuarias de la Provincia, con más de 100.000 productores 
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familiares y trabajadores rurales que viven en el medio rural, en más de 100 distritos compuestos por 
600 pueblos y parajes. 
En tanto, el Director Provincial de Desarrollo Rural, Armando Palau expresó “tuvimos una asistencia 
casi perfecta de organizaciones del Estado y productores de toda la Provincia”. “Nuevamente salieron 
cuestiones muy claras respecto a las necesidades que tiene el sector y de las posibilidades de ser un 
productor de alimentos confiable para las poblaciones y el conurbano”. Agregó “se plantearon las 
preocupaciones que se tienen respecto al uso y tenencia de la tierra, las competencias que se tienen 
con respecto al monocultivo de soja y la necesidad que tiene este sector que representa a más del 
50% de productores de la provincia de Buenos Aires, de ser  visible para la política pública y de 
Estado”. 
Palau concluyó “fue una reunión intensa, muy productiva, y nos volveremos a reunir el 5 de junio en 
una Jornada Bicameral en la Legislatura, donde presentaremos el tema de Desarrollo Rural,  y la 
Mesa Provincial de Desarrollo Rural o tendrá su cuarto encuentro en Villarino, en el Centro del 
Capacitaciones del CORFO, durante la segunda quincena de junio, donde seguiremos avanzando y 
profundizando los temas centrales de nuestra agenda”. 
Fuente: Prensa Ministerio de Asuntos Agrarios de Buenos Aires 
 
 
Cuyo 
Se reunieron los pequeños olivicultores de La Rioja, Catamarca y Mendoza 
En el marco de las actividades técnicas y gremiales del sector olivícola que se vienen desarrollando 
por iniciativa de FAA Cuyo, el 26 de abril se realizó en Anillaco, una reunión entre organizaciones de 
pequeños y medianos olivicultores riojanos y catamarqueños, e  instituciones como el INTA Regional 
La Rioja-Catamarca, la Fundación Fortalecer y el Gobierno de La Rioja.   
El objetivo de la reunión fue analizar las problemáticas del sector y evaluar las posibles formas de 
actuar en común. Asimismo se realizó la elección de representantes ante el Foro Olivarero nacional y 
provincial, y se brindaron informes de las actividades de la Comisión Olivícola de FAA y del Foro 
Olivícola Nacional. 
La reunión contó con la presencia de más de treinta productores y técnicos de organizaciones de toda 
la región. Por Federación Agraria, estuvieron presentes los directores de Cuyo Orlando Marino y 
Eduardo Carbel; el coordinador de la Comisión Olivícola de FAA, Fabian Muñoz; el gerente de 
Fortalecer en La Rioja, Rodrigo Salinas, y Diego Rostagno del departamento de Desarrollo Rural. 
También asistieron el director regional de INTA La Rioja-Catamarca, Lorenzo Capace; técnicos de 
INTA Aimogasta, Andalgalá, Aminga  y de APA, y representantes del Proyecto PIO Mendoza,  
Consorcios de riego de Agua Blanca, Aminga, San Pedro y Santa Cruz, Cooperativa Cunícola de 
Famatina, Comisión de Productores de Valle Verde de Machigasta, Asociación de Productores 
Aimoarauco,  Tierra de Olivos,  Asociación de Productores Villa Mazana, Grupo de Productores de 
Andalgalá Catamarca.   
En el encuentro quedaron planteadas las principales problemáticas de los pequeños productores, 
como así también la necesidad de avanzar en las instancias organizativas locales, regionales y 
nacionales.  En este sentido quedó constituida la “Comunidad Regional de Olivicultores Tradicionales” 
que agrupará a las organizaciones de pequeños productores de Catamarca y La Rioja. 
Además, se eligieron los delegados de cada una de esas organizaciones de base, quienes tendrán 
bajo su responsabilidad poner en funcionamiento a dicha Comunidad y avanzar en las gestiones ante 
los organismos provinciales y nacionales pertinentes. 
Durante la jornada también se remarcó la importancia de profundizar las alianzas estratégicas con los 
organismos de apoyo técnico con las que se viene trabajando, como el INTA a través de los Consejos 
Regionales y los Proyectos Olivícolas en cada región.  Asimismo se pretende avanzar en los 
acuerdos con las provincias a fin de incorporar la visión y participación de los pequeños productores a 
la hora de armar los planes estratégicos provinciales. 
Por su parte, el director federado Eduardo Carbel subrayó la importancia de conformar esta instancia 
regional y manifestó la voluntad de la Federación Agraria de  ponerse a disposición como canal de las 
demandas que vayan surgiendo de estos espacios de organización. 
En ese sentido, se destacó la importante actuación de FAA en la promoción de las distintas instancias 
que se generaron para el sector olivícola, como son: la conformación de la Comisión interna Olivícola 
de FAA, la obtención de un lugar de representación ante el Foro Olivarero Nacional, y de un lugar en 
cada provincia como representantes de los pequeños y medianos productores para el armado de los 
planes estratégicos provinciales (promovido por el CFI), como así también el espacio del Foro de 
Agricultura Familiar.  
Dentro de los problemas más acuciantes del sector se citaron la falta de planificación y políticas para 
el sector de los pequeños y medianos productores; la carencia de mano de obra; el desarrollo de un 
monocultivo con sobreoferta, y la prioridad otorgada a grupos extranjeros. Además de los 
inconvenientes con la distribución y falta de disponibilidad de agua y  la contaminación a lo largo de la 
cuenca como consecuencia de la producción minera en algunos lugares. 
En cuanto a la comercialización, se presentan inconvenientes debido a los bajos precios de los 
productos, su falta de diferenciación  y el poco valor agregado de lo que se vende. Los productores 
señalaron también la necesidad de asistencia técnica y capacitación para mejorar la producción. 
En base a los problemas planteados se acordó realizar un plan de trabajo con el objetivo de generar 
una organización regional y poder así participar en las instancias con otras provincias y en el nivel 
nacional. Se dispuso, también, la creación de un Registro de Productores Olivícolas Pequeños y 
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Medianos en cada provincia. Además, se hará un relevamiento con los problemas de agua por zonas 
y se gestionarán reuniones con las autoridades de asuntos hídricos de cada provincia para que los 
representantes de las organizaciones presentes puedan plantear los problemas al respecto. 
 
Taller de Actualización de Productores Olivícolas 
El 27 abril se desarrolló un Taller de Actualización de Productores  Olivícolas que contó con la 
presencia de más de setenta productores, técnicos y funcionarios de las provincias de Catamarca, La 
Rioja y Mendoza. 
La bienvenida estuvo a cargo Lorenzo Carece, director Regional del INTA La Rioja- Catamarca, quien 
enmarcó a la jornada en el Plan Estratégico del Instituto y destacó la participación de los productores. 
Por su parte, el secretario gremial de FAA, Omar Barchetta, remarcó la importancia de la 
organización y articulación institucional puesta de manifiesto en estas jornadas, e insistió en la 
necesidad de seguir avanzando como sector hasta lograr la puesta en marcha del Plan Estratégico 
para la Agricultura Familiar, como forma de lograr apoyo al desarrollo rural “sin asistencialismos”.  
Asimismo comprometió el apoyo de FAA a través de la Fundación Fortalecer y  otros departamentos 
de la entidad. 
Posteriormente el organizador y referente local de FAA, Eduardo Carbel, planteó la importancia de 
generar un plan de trabajo entre las organizaciones y canalizar a través de FAA y los organismos 
pertinentes dichas demandas y propuestas.  Por último, manifestó el anhelo de avanzar en la 
formalización de la organización local de los productores de la zona de Aimogasta, con la expectativa 
de ver refundada la histórica Filial que durante muchos años sirvió como estandarte federado en esa 
alejada región de la provincia de La Rioja. 
Por último, hizo uso de la palabra el flamante secretario de Agricultura de La Rioja, Ing. Jorge Ortiz, 
técnico que hasta hace poco tiempo se desempeñara en el INTA con una larga y reconocida 
trayectoria en el sector olivícola. 
Posteriormente se desarrollaron las disertaciones acerca de las problemáticas del sector olivícola en 
lo técnico, económico y de intervención estratégica. 
Entre otros temas se desarrollaron: “Actualidad y perspectiva del sector olivícola regional”, a cargo del 
Ing Jorge Ortiz; “Perspectiva económica del sector”, a cargo del Lic. Carlos Seggiaro, quien se 
describió las reglas económicas vigentes y las posibilidades como pequeños productores para 
hacerles frente. Además, el Lic. Rodrigo Salinas de Fortalecer informó sobre la operatoria del BID en 
apoyo a la comercialización en el exterior llevada adelante por la Fundación; y los ingenieros  Javier 
Touza y José Luis Ladux explicaron la ejecución de sendos proyectos para el sector olivícola en la 
provincia de Mendoza y el regional Catamarca- La Rioja. 
La jornada reveló el interés de los productores y las instituciones en seguir profundizando a través de 
la organización y articulación, todos los aspectos que hacen a la problemática del sector.  Los 
presentes coincidieron en que hasta el momento sólo se vino priorizando un modelo de producción y 
generación de valor en pocas manos, tomando como caso paradigmático los grandes diferimentos 
impositivos (fuertemente impulsados en la década de los ´90), “con políticas de fomento y 
desgravación de impuestos que perjudicaron a toda la población y en la actualidad representan una 
grave amenaza a los productores tradicionales de olivos, al generar una oferta sobredimensionada 
que aún no tiene resuelto los mecanismos y el destino para su comercialización”.  Desde la FAA Cuyo 
señalaron que “este desafío debe ser asumido no sólo por las grandes empresas, si no también por 
los estados nacionales y provinciales, además de las organizaciones de pequeños productores”. 
 
 
La Rioja 
Se analizó la situación de la ganadería en Chamical 
El  28 de Abril, en la localidad de Chamical, se desarrolló una jornada técnica y gremial junto a los 
productores ganaderos de la zona.  La misma tuvo lugar en la Filial de FAA y contó con la 
participación del secretario gremial de FAA, Omar Barchetta; el director por La Rioja, Eduardo Carbel, 
y el Lic Carlos Seggiaro, asesor en temas económicos de la entidad. 
Seggiaro describió el panorama económico general y específicamente el de la ganadería, haciendo 
hincapié en el marcado aumento de la demanda, tanto externa como interna, de la carne y la poca 
capacidad de los sectores productivos de adecuarse a la misma. 
También explicó los mecanismos de intervención del Estado como forma de regular el precio y la 
incidencia que tuvo en los volúmenes faenados, los precios y la importancia relativa respecto de la 
exportación total del país.  Por otra parte, describió detalladamente los distintos intervinientes en la 
cadena cárnea y el juego de intereses y presiones complejas que se dan a la hora de plantear 
propuestas desde los productores. 
Posteriormente, Omar Barchetta detalló los puntos que la organización federada planteó al Gobierno 
nacional en conjunto con las otras entidades y el estado de dicha negociación.  Durante el encuentro 
se abrió un debate enriquecedor y los productores presentes expusieron las particularidades y 
problemas de una zona extrapampeana como son los Llanos de La Rioja. 
El director Carbel aprovechó la oportunidad para remarcar la necesidad de participar y apoyar las 
gestiones que se vienen llevando adelante.  En ese sentido, instó a los productores a trabajar y 
organizarse para tener presencia en la Marcha Nacional por el Desarrollo Rural que está organizando 
la FAA y que partirá el próximo 25 de junio en conmemoración del 95 aniversario del grito de Alcorta, 
“una oportunidad para marcar la presencia y propuestas de los productores ganaderos de Los 
Llanos”, dijo. 
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Por último cerró la jornada el presidente de la Filial local, Elías Luna, quien agradeció a los presentes 
y a los disertantes por la claridad y nivel de información brindada. 
 
 
Se afianzan las relaciones con socios e instituciones 
Se firmaron convenios de cooperación con las intendencias de Adolfo Alsina 
y Guaminí 
El Director de Relaciones Institucionales, Mario Ciccioli, y el coordinador del Departamento Socios y 
Relaciones con la Comunidad, Orlando Cosenza; emprendieron una gira de tres días por la provincia 
de Buenos Aires. Los objetivos fueron múltiples: entrevistas y cierres de convenios con municipios, 
participación en un encuentro de cooperativismo provincial y reuniones con filiales en el marco de la 
campaña de asociación. 
El 25 de abril los federados se reunieron con el intendente del partido de General Villegas, Dr. 
Gilberto Oscar Alegre, con el fin de establecer un primer acercamiento e interiorizarlo de nuestra 
campaña de vinculación institucional con los municipios. Además del director Ciccioli y el funcionario 
Cosenza, participaron de esta reunión el secretario de Gobierno de General Villegas, Horacio 
Pascual, y el presidente de la Filial local de FAA, Guillermo Belloso. Tras la entrevista, el intendente 
se comprometió a estudiar el modelo de convenio y demás materiales entregados con el fin de 
orientar la relación hacia la integración en algunos proyectos regionales. 
Más tarde, en las oficinas de la Filial Villegas tuvo lugar un encuentro donde se intercambió 
información e ideas respecto de la marcha de la Campaña de Asociación y sobre las posibilidades de 
incorporar nuevos socios en esta región del distrito 7 de FAA. Además se recibió a la prensa local, 
radial y televisiva. 
 
II Jornada de Actualización Cooperativa: “El Cooperativismo Agropecuario: su evolución y la 
inserción juvenil” 
El jueves 26 la cita fue en Carhué, cabecera del partido de Adolfo Alsina. La delegación federada 
integrada por Ciccioli y Cosenza se completó con los directores del distrito 11, Roberto Molini y Mario 
Eleno; el funcionario y dirigente Miguel Dedic –actualmente cumpliendo funciones en el área 
agropecuaria del Instituto Nacional de Asociativismo y Economía Social (INAES)- y uno de los 
responsables del proyecto BIOFAA, Ing. Guillermo Midulla. 
Esta nutrida representación de FAA tuvo la misión de participar en la II Jornada de Actualización 
Cooperativa: “El Cooperativismo Agropecuario: su evolución y la inserción juvenil”, organizado por el 
Área Cooperativas del Ministerio de la Producción de la Provincia de Buenos aires; realizada en el 
palacio municipal de Carhué, con la participación de las cooperativas agropecuarias de la región. Por 
el organismo provincial organizador estuvo presente su titular, Carlos Panuncio, la coordinadora Dora 
Caeiro, y Alfredo Camilletti, funcionario de dicha área de gobierno y asesor de Federación Agraria 
Argentina.  
La Municipalidad de Adolfo Alsina estuvo representada por el Secretario de la Producción Dr. Carlos 
Trabucco, con quien fue oportuno avanzar en los proyectos conjuntos en base a la relación iniciada el 
año pasado. Cabe destacar que una reunión mantenida entre el secretario Trabucco y los 
representantes federados se logró la firma del Convenio de Cooperación entre Federación Agraria y 
el municipio de Adfolfo Alsina.  
En la ocasión también estuvo presente el Dr. Daniel Krotter, gerente de la Cooperativa Agropecuaria 
de Rivera Ltda., recientemente afiliada a FAA, hecho que propició en un clima de optimismo, y con la 
atinada intervención del Director Roberto Molini, proyectar la recuperación de las filiales que 
históricamente funcionaron en la región y que actualmente se encuentran inactivas. 
Al término de las actividades descriptas, los directores federados ofrecieron una conferencia de 
prensa donde expusieron los resultados de la jornada cooperativa así como también comunicaron los 
alcances del Convenio de mutua cooperación con el municipio. 
 
Al día siguiente, en el partido de Guaminí se produjo una reunión con el Intendente, Dr. Carlos Alberto 
Cordero, y con su director de Producción Eduardo Nuesch, en el marco de la vinculación ya iniciada 
en 2006. La delegación de FAA estuvo compuesta por los directores Roberto Molini, Mario Eleno, 
Mario Ciccioli, el presidente de la Filial Guaminí de FAA, Luis Poetto, y el funcionario Orlando 
Cosenza. Allí, se coincidió con el diagnóstico respecto de los efectos de la aplicación de políticas que 
propician la concentración, extranjerización y su consecuente perjuicio a los pueblos del interior y su 
gente. Luego el encuentro se extendió con el estudio de los proyectos específicos que el Municipio 
lleva  adelante en función de los aportes que puede efectuar Federación Agraria, con sus 
herramientas de gestión y puntualmente en referencia a la conformación de equipos facilitadores de 
desarrollo local. De este modo pudo cerrarse un Convenio de Cooperación, entre Federación Agraria 
y la Municipalidad de Guaminí, acto que fue formalizado entre el director de Relaciones 
Institucionales Mario Ciccioli y el Intendente Carlos Alberto Cordero. 
 
La gira tenía además el objetivo de arraigar la Campaña de Asociación, tal como ocurriera en los 
partidos de Buenos Aires antes descriptos. Vale destacar la asociación del funcionario de la 
producción de Guaminí, Eduardo Nuesch, quien en su juventud fuera un activo militante de la 
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Juventud Federada, hecho que se repite en la mayoría de lugares del país a los que visitamos, 
denotando la extraordinaria potencialidad de nuestra entidad que ha sido, y es, semillero y escuela de 
formación de dirigentes agrarios que en la actualidad actúan con cargos ejecutivos o legislativos en 
diversos gobiernos a lo largo y ancho del país, y en cuya reinserción puede estar una de las claves 
del fortalecimiento institucional en sus más variadas facetas. 
 
En este sentido, la expedición tuvo su continuidad en la localidad de Casbas, partido de Guaminí, 
donde Molini, Eleno, Ciccioli y Cosenza, participaron de una reunión de dirigentes federados del 
lugar. En la histórica Filial Casbas, de 82 años de antigüedad, se debatieron temáticas atinentes al 
desempeño de la entidad en la región, focalizando en las perspectivas y requerimientos de la 
Campaña de Asociación en la zona. Luego de un almuerzo de camaradería, los directores presentes 
atendieron a la prensa regional. 
 
Por la tarde Ciccioli y Cosenza se trasladaron a la localidad de Garré, donde mantuvieron una jornada 
de trabajo en las instalaciones de la Cooperativa Agrícola Ganadera de Garré Ltda., con su gerente 
Mario Eleno, que a la vez es referente de la Filial y director del distrito 11 de FAA. Aquí también la 
consolidación del plan de asociación y cobranza de cuotas fue un tema central, en base al 
afianzamiento de los canales de comunicación y a la coordinación de acciones convergentes. 
 
“De esta forma concluyó una gira impregnada de nuevas realizaciones, que no sorprende porque ya 
dimos cuenta del maravilloso potencial de nuestra Entidad, tanto en el desarrollo de programas 
conjuntos con los municipios como en el avance en la cantidad de asociados, el fortalecimiento y la 
participación de la base. Pero por sobre todo alienta a seguir en el camino de la acción planificada, 
articulada y coordinada, como expresión genuina de una  construcción colectiva, que involucra a los 
distintos actores organizacionales, comprendiendo la complejidad y la diversidad, experimentando e 
institucionalizando un moderno y eficaz modelo gestión institucional”, señaló Cosenza. 
 
Informe: Orlando Cosenza 
 
 
Organizado por el Ministerio de Economía 
Encuentro de mujeres empresarias y ejecutivas de América Latina 
Convocado por el Ministerio de Economía,  el 19 de abril se realizó Encuentro de Mujeres 
Empresarias y Ejecutivas de América Latina. El mismo tuvo lugar en  el Hotel  Emperador, en la 
ciudad de Buenos Aires. El objetivo de la convocatoria fue analizar y debatir en torno a la 
participación de la mujer en la esfera pública y la equidad de género. 
“Si bien  en las ultimas décadas, se han producido notables avances en la participación de las 
mujeres en el ámbito público, aún el logro de la equilibrio de género es una deuda pendiente  en 
todos los países del mundo, con la desigual distribución del  poder y los recursos, y por supuesto los 
obstáculos para participar activamente en los procesos de decisión tanto en el ámbito privado como 
en el público, que limitan a las mujeres en el ejercicio de sus derechos y su ciudadanía, incidiendo 
directamente en su autonomía económica y emponderamiento”, expresaron las Mujeres Federadas 
(MFA). 
Del encuentro participaron distintas panelistas  que compartieron sus experiencias laborales, 
exponiendo  su trayectoria en la disputa por los espacios de poder en el ámbito privado, y de que 
manera han logrado llegar y desenvolverse en el mundo de los  negocios, ocupando un lugar 
importante  en las decisiones y en el manejo de grandes volúmenes de dinero, como el caso de 
Teresa Perez  Frías, GESTAM. Analía Remedi, de HP, Sandra Slavkis de NUTRICIA BAGO. Todas 
ellas coincidieron en que a la hora de salir al ruedo se deben tener en cuenta algunas herramientas 
como: autoconvencimiento  de la igualdad de género, perseverancia, perfeccionamiento continuo, 
establecimiento de un plazo largo para el logro de objetivos, delegar sin culpas en el trabajo pero mas 
que nada en la casa,  suerte, personalidad femenina, carácter, sacrificio para llegar con éxito al 
objetivo propuesto. 
Una realidad distinta expusieron las mujeres microempresarias, como Claudia Herrera, de la 
Cooperativa Guaytamiri (Mendoza); Rosario Quispe de Warmi Sayajsunqo, (Jujuy); Bertha Blanco de 
la Asociación Pachamama de Bolivia; Deycy Lerena Cuzcohands de Perú, quienes mas allá de 
coincidir en cuanto a la disputa de los espacios de poder con los hombres, manifestaron  la 
desigualdad de oportunidades  que soportan frente a las grandes empresas. 
“Si bien es altamente positivo la voluntad de hablar de equidad en la distribución del poder y los 
recursos, se necesitan políticas que apunten a sostener y ejecutar esa voluntad”, reclamaron desde 
MFA. 
Informe: Mónica Polidoro 
 
 
Jujuy  
La Juventud Federada estuvo en Palma Sola 
Desde el 25 al 30 de abril Elbio Leañez, integrante de la Juventud Federada, visitó la localidad de 
Palma Sola en la provincia de Jujuy. Allí mantuvo reuniones con los concejales Celestino Robles, 
Fautino Pereyra, Víctor Martínez, Fernando Agüero y el intendente local, Nicolas David Vaquera a fin 
profundizar vínculos para el trabajo conjunto de la FAA y el municipio. Tras la misma, los funcionarios 
manifestaron su voluntad y deseo de comprometerse a trabajar mancomunadamente. 
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Leañez participó además del segundo Encuentro de Formación de Jóvenes    Emprendedores 
Rurales que tuvo lugar en el Salón Municipal, a cargo del Lic. Helio Perotto. Allí se trataron los 
siguientes temas: comercialización, investigación de mercado y análisis FODA (Fortalezas, 
Oportunidades, Debilidades y Amenazas) en mercados locales y regionales; análisis de la 
competencia; mercados particulares; principales conceptos y herramientas del marketing; marketing y 
análisis de mercados; análisis de costo de emprendimientos; producción y finanzas; recursos 
humanos; precios; distribución 
Además, se visitaron  distintos emprendimientos con el objetivo de  potenciarlos para generar fuentes 
de trabajo genuina y producir un desarrollo local que beneficie a la comunidad de Palma Sola. 
Las actividades estuvieron organizadas por el Centro Juvenil Agrario  “CRECER JUNTOS” y la 
Dirección de Cultura y Turismo de la Municipalidad, bajo la coordinación del Centro de Desarrollo 
Emprendedor Federación Agraria Argentina.  
 
 
Las Mujeres Federadas estuvieron en el Congreso 
Se conmemoró el “Día de acción por la tolerancia y el respeto entre los 
pueblos” 
El 24 de abril, el Instituto  Nacional  Contra la Discriminación, la Xenofobia y el Racismo (INADI) 
organizó un acto para conmemorar el “Día de acción por la tolerancia y el respeto de los pueblos” en 
el salón de los Pasos perdidos de la Honorable Cámara de Diputados de la Nación al que asistió en 
representación de las Mujeres Federadas Argentinas (MFA) Mónica Cortizas,  de la  filial Bolívar de 
FAA.       
El siguiente es el comunicado elaborado por  MFA al respecto: 
“El 24 de Abril de 1915 el gobierno de Turquía procedió al arresto  y asesinato de ochocientas 
personas notables de origen armenio, entre los que se encontraban líderes religiosos, dirigentes 
políticos, reconocidos profesores, poetas, músicos y profesionales. En una sola noche, en medio de 
la primera Guerra Mundial, el gobierno turco eliminó a todos aquellos que podían elevar la voz del 
pueblo armenio y denunciar a la comunidad internacional las atrocidades que sobrevendrían: mas 
asesinatos; deportaciones masivas de mujeres, niños y ancianos que morían en su marcha forzada 
por el desierto, así mismo se produjo una  destrucción sistémica de  iglesias, escuelas, monumentos 
y cualquier otro vestigio de la cultura armenia con la idea de exterminar  un pueblo 
El genocidio es un crimen planificado cuya instrumentación requiere de una pluralidad de actores. Es 
una violación al derecho a la vida que expresa la negación absoluta de la calidad y dignidad del ser 
humano y que por ello, vuelve víctima a la humanidad en su conjunto. 
Conocer y dar a conocer  la historia es un derecho fundamental  de las víctimas, pero también un 
deber de los contemporáneos respecto de las generaciones futuras. Si un genocidio  fue posible, otro 
podrá serlo y es nuestra obligación como hombres  no olvidar. 
Como argentinos, también hemos vivido largas noches en las que se produjo la desaparición de 
mucha gente. También pensamos que es necesario terminar con la impunidad y que la gente tiene 
derecho a conocer la verdad, a fin de alcanzar la justicia que se merecen todos los pueblos y 
particularmente el armenio.   
Es por ello que fue promulgada la ley 26.199, que declara el 24 de Abril  “DIA DE ACCION POR LA 
TOLERANCIA Y EL RESPECTO ENTRE LOS PUEBLOS” en conmemoración  del genocidio  sufrido 
por el pueblo armenio. 
La Argentina ha reconocido a través del presidente de la Nación, Dr. Néstor Kirchner, y el Congreso 
Nacional, el genocidio armenio perpetuado por el Estado Turco entre 1915 y 1923”.  
 
 
Mujeres Federadas de Justiniano Posse  
Organizaron una jornada de capacitación para el uso correcto de 
agroquímicos 
El 30 de abril las Mujeres Federadas de Justiniano Posse organizaron una jornada de capacitación en 
el uso correcto de los agroquímicos y su incidencia en la salud humana, a cargo del ingeniero 
agrónomo Juan Sedran de la Secretaría de Agricultura de la Nación. 
Durante la tarde, tuvo lugar una charla dirigida los niños y niñas de escuelas rurales y urbanas de la 
zona. Por la noche, los productores y sus familias se reunieron en el local social de la cooperativa 
eléctrica de Justiniano Posse para compartir la disertación del ingeniero y analizar los riesgos y 
cuidados a tener en cuenta respecto del uso de químicos en la producción agropecuaria. 
“Conscientes del avance de la agricultura a gran escala y del monocultivo, y del perjuicio para el 
ambiente que implica el uso intensivo de agrotóxicos considera de suma importante esta charla para 
beneficio de toda la comunidad”, explicaron las Mujeres Federadas. 
 
 
Información técnica 
Nuevo gusano blanco daña al cultivo de soja 
En Argentina se han identificado al menos 9 especies que conforman el complejo de estos insectos 
que dañan semillas, raíces y plántulas en trigo, maíz, sorgo, girasol y gramíneas forrajeras, pero no 
se las señala dañando al cultivo de soja. Sin embargo en Brasil el EMBRAPA dio a conocer que en 
ese país existen dos especies de gusanos que provocan daños en la oleaginosa.  
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En diciembre de 2006 técnicos del INTA Manfredi detectaron, en la localidad de Las Isletillas, 
provincia de Córdoba, un lote comercial de soja (DM 50048) con problemas de crecimiento, 
amarillamiento de las hojas y muerte de las plantas por la ausencia de raíces en el stand de plantas. 
La otra mitad mostraba un crecimiento normal del cultivo, a excepción de manchones aislados que 
presentaban los síntomas descriptos anteriormente. En ambos sectores se efectuó un muestreo de 
suelo que permitió detectar la presencia de larvas de Liogenys sp. consumiendo las raíces. 
Características 
Las larvas encontradas en el lote de soja alcanzaron hasta 2,5 cm de longitud y tienen como 
particularidad distintiva que su cabeza es de color naranja claro, las antenas presentan una sola 
mácula sensorial a dorsal del último antenito y el raster presenta dos palidias oblicuas que confluyen 
hacia el centro. 
La mitad del cultivo más afectada presentó una densidad promedio de 57 larvas por metro cuadrado, 
alcanzando un máximo de 128, mientras que en el sector menos afectado la densidad fue de 10 cada 
metro cuadrado.   
Los gusanos se ubicaron principalmente entre los primeros 5 a 10 cm de profundidad, pero algunas 
se encontraron hasta los 20 cm.  
Cabe destacar que en el lote de Las Isletillas sólo se encontró este género de gusanos blancos.  
Ensayo preliminar de control químico 
Como medida exploratoria y a fin de obtener información preliminar sobre el control del problema 
identificado, el lote fue tratado en cobertura total con 1 litro/ha de clorpirifós 48 % y un volumen de 
agua de 110 litros/ha. El muestreo realizado por los técnicos del INTA Manfredi a los 4 días post-
aplicación evidenció una disminución del 26 % en la densidad de gusanos blancos. Debido a la 
urgencia para realizar la resiembra y en virtud de que al momento del muestreo la disminución de la 
población no había sido satisfactoria, se trató la semilla con 200 cc/qq de Imidacloprid (Gaucho FS 60 
%).   
Posterior a la resiembra, se realizó un muestreo donde se constató un control del 80 % de la 
población inicial de Liogenys sp.  
Sin antecedentes 
Es importante destacar que no existen antecedentes (al menos bibliográficos) que señalen a este 
género de gusano blanco causando daños en el cultivo de soja en Argentina. No obstante, este caso 
puntual descubierto en el interior de la provincia constituye una señal de alerta que respalda la 
sugerencia de monitorear los lotes antes de la siembra de soja. 
 
Fuente: EEA Manfredi 
 

 
 


